

/Sonntag 12./13. Oktober 2002 - Nr. 237

ZÜRCHER KULTUR

Meue Bürcher Beitung

Der alte Mann und das Polaroid

Photographien und Texte von Walker Evans in der Galerie Scalo

Wenige Monate vor seinem Tod kaufte sich der Fotopionier Walker Evans (1903-1975) die damals eben auf den Markt gekommene SX-70, die erste Polaroidkamera. Sie war für hin, was für den alten Maisse Schere und Papier waren. Zum ersten Mal in der Schweiz zeig die Galerie Scalo Bilder aus dieser wichtigen künstlerischen Periode – in einer luziden Installation, die auf Evans Wurzeln verweist: die Sprache, die Literatur.

einer heitden Installation, die auf Evans Wurzeln verweist die Sprach, die Litere Habtransparente Textilien bedruckt mit Origijudiokumenten, Körperwärme ausstrahlend vom
flektierenden Licht der Wände: verstofflichter
die heiter der Schaffen, jeden die der
die bestehe Franz (Comalini eine
die ein einbetme Präzision des Meisters, den
an als Photographen kennt, Walker Evans, In
an alten der grossen amerikanischen Depresion dokumentierte er als Reporter für die Franz
unser Agrecite die merikanische Bürder Abrust
kweller bebilderte er für den Schriftsteller
kweller bebilderte er für den Schriftsteller
die nechtemen seine Arbeit für die FSA eingeeilt hatet, würdigte ihn das MoMA New York
int einer Einzelausstellung; der ersten, die einem
judio der
die erstelle die erstelle
die erstelle
die erstelle
die erstelle
die erstelle
die erstelle
die erstelle
die erstelle
die erstelle
die erstelle
die erstelle
die erstelle
die erstelle
die erstelle
die erstelle
die erstelle
die erstelle
die erstelle
die erstelle
die erstelle
die erstelle
die erstelle
die erstelle
die erstelle
die erstelle
die erstelle
die erstelle
die erstelle
die erstelle
die erstelle
die erstelle
die erstelle
die erstelle
die erstelle
die erstelle
die erstelle
die erstelle
die erstelle
die erstelle
das der
das der

Homme de lettres

Walker Evans, der im Ruhm stand,
abbteste Dokumentarphotograph seiner
ein, in seinem Wesensgrund ein Homme.
Franca Comalin und Walter Keller zeirer Ausstellung den ganzen Evans – bestelle Bereich und Wesensgrund ein Homme.
Franca Comalin ind Walter Keller zeirer Ausstellung den ganzen Evans – bener Ausstellung den ganzen Evans – besie und der Schaffen der Schaffen der
gie zur grossen Retrospektive 2000 im
blitam Museum of Art (New York), eUnje, legt zwischen Buchdeckeln, was hietgie zur grossen Retrospektive 2000 im
blitam Museum of Art (New York), eUnje, dritte Dinnerston gewinnt: Auszüge
buchnotizen, Try-outs für Gedichte, Liedieheite, Krüftler, Essays, Übersetzungen
haber, in Paris befreundet war), ausschaffen, werden der zwanziger und
Jahren, die die Pop-Art und Konzeptei Dekaden später vorwegnehmen. Das
Scalo Haus widmet sich dem Konnen
ind der Bestehet stegt durch das Trepscalo Haus widmet sich dem Konnen
ind ere Bestehet stegt durch das Trepschaffen der Schaffen der Schaffen
und ein Bedeutung des Designs schon
und den Bedeutung des Designs schon
und der Bedeutung des Designs schon

stur die Vielschiedung des Designs schon Die etwa die Bedeutung des Designs schon die erkannte und als Kolumnist im «Fortune agazine» der fünfziger Jahre schrieb: «Contem-

Signale der Zeit



Walker Evans: "Sign Detail, Destin, Florida, August 10, 1974". (Bild p

Die Installation setzt das Werk von Evans in den Kontext. Im Raum hängen, in voller Höhe und rhythmisch verteilt, die semi-transparenten Stoffbahnen, bedruckt mit vergrösserten Originaldokumenten, das indirekt reflektierende Licht der Wände aufnehmend. Auf dem ungezwungenen Parcours entlang der Ausschnitte handschriftlicher und getippter Dokumente sowie der Polaroids entsteht für die Besucher ein Wechselspiel zwischen Wort und Bild. Physisch und atmosphärisch erfahrbar wird die Galerie zum angedeuteten Lagerraum: Stapel von noch verpackten, zusammengeschnürten Exemplaren verdeutlichen den Verlag als Werkstatt und laden als Hocker oder Lesepult zum Blättern ein.



Walker Evans: "Polaroids"

Galerie Scalo, 2002

Ausstellungskonzept Produktion Ausführung

Architekten: Franca Comalini, Zürich